

# PALABRAS DE AMOR EN EL TÉLLEZ

## Programa de actividades.

### A primera hora

Los alumnos de 2ºA y 2ºB y los de francés de bachillerato participarán en la actividad: **Los poemas que nos gustan** que consiste en escribir en los cristales de la galería nuestras poesías favoritas.

### A segunda hora

Los alumnos de 1º de bachillerato de música participarán en la actividad: **El amor en los tiempos de nuestros padres**. Tertulia llena de secretos y confidencias.

También participarán en la charla-exposición titulada: **La luna en los cuentos como el astro de los enamorados**. Lecturas compartidas.

### A tercera hora

Los alumnos de 3ºA elaborarán **El puzle del amor** en la biblioteca al mismo tiempo que los alumnos de 2º de PEMAR participan en el **taller de origami**.

En la galería acristalada, los alumnos de 1ºA 3 continuarán la actividad de **Los poemas que nos gustan** y montarán la exposición de fotografía titulada: **Cómo nos queremos**

### El día de San Valentín no siempre fue lo que es.



El Día de San Valentín, como sinónimo del día de los enamorados empezó a celebrarse quince siglos atrás, concretamente en el año 494 d.C, siendo auspiciado por el papa Gelasio I, quien tomó la medida de celebrar una festividad católica el 14 de febrero, con el fin de anular y prohibir la **fiesta pagana de las Lupercales** que se celebraba desde la Antigua Roma cada 15 de febrero en honor a Lupercus, protector de los pastores y sus rebaños y como homenaje a la loba que amamantó a los gemelos Rómulo y Remo (destinados a fundar Roma según las antiguas leyendas).

Gelasio I necesitaba anteponer otra fiesta a la celebración de las Lupercales, por lo que escogió el del Santo que caía justo un día antes y que había (supuestamente) vivido dos siglos antes: 'San Valentín'





### A cuarta hora

Los alumnos de 1° A 1 y 2 y los de 3°A de francés participarán en la actividad *El vocabulario del amor es universal*.

En la biblioteca, los alumnos de 2°A y 4° de diversificación participarán en la presentación de libros de adolescentes enamorados.

Al final de la hora se elaborarán tarjetas de San Valentín.

### A quinta hora

Los alumnos de 3° A y B y los de 2° A participarán en la actividad *Canciones de Amor*.

### A sexta hora

Los alumnos de 4°A expondrán en la biblioteca *El amor en la literatura* a los alumnos de 4° de diversificación y 3° A.

Los alumnos de 1° A 1 elaborarán tarjetas de San Valentín en su clase.

*El que quiera se puede pasar en el segundo recreo a escuchar a unos Cuentacuentos*

No se tenía muy claro quién era este santo, que venía a suplir esa importante fiesta pagana, pero alrededor de él se crearon infinidad de leyendas (la mayoría desmentidas con el transcurso de los siglos) que indicaban que Valentín había sido bondadoso médico romano que decidió hacerse cristiano y ordenarse como sacerdote, y como tal ofició un buen número de bodas entre jóvenes enamorados. El problema residía en que en aquella época (año 270 d.C) los soldados no podían contraer matrimonio, pero muchos fueron los que quisieron hacerlo para unirse a sus amadas. Según explica la leyenda, el emperador romano Claudio II se enteró de lo que estaba realizando Valentín y ordeno ejecutarlo, convirtiéndose el religioso en un mártir y referente de todos los enamorados.

Esta es la historia que difundió la Iglesia Católica para justificar el hecho de instaurar, a partir del año 494 d.C, la celebración del Día de los enamorados en la festividad de San Valentín y como festividad religiosa se estuvo celebrando a lo largo de los siguientes quince siglos (hasta 1969) año en el que bajo el pontificado de Pablo VI la Iglesia Católica decidió eliminar San Valentín como festividad del calendario postconciliar (acordado en el Concilio Vaticano II), pasando a ser esta una fecha con santo pero sin celebración.

Pero por aquel entonces la comercialización del Día de San Valentín como fecha del Día de los Enamorados ya estaba totalmente instaurada en la sociedad de consumo.



Como nota curiosa, indicar que el primer registro que existe sobre la comercialización de esta fecha es el que señala a la norteamericana Esther A.

Howland como la precursora de la venta de tarjetas regalo con

motivos románticos y dibujos de enamorados que ideó y realizó a mediados de la década de 1840, vendiéndolas por unos centavos en una librería. Se convirtieron en todo un éxito.